

Curso: **Espíritu, alma y cuerpo**

LECCIÓN: **6 – Nuestro espíritu**

DOCENTE: **Pastor Erich Engler**



Espíritu, alma y cuerpo – Lección 06

Saludo a todos aquellos que están siguiendo estas lecciones. Hemos estado considerando nuestra alma y nuestro cuerpo, y en esta sexta lección nos referiremos a nuestro espíritu.

Es muy importante tener en cuenta que ahora no nos estaremos refiriendo al Espíritu Santo, sino más bien a nuestro espíritu humano. Tengamos en cuenta esta diferencia, el Espíritu Santo no es nuestro espíritu humano.

Consideraremos pasajes bíblicos que localizan el espíritu humano. Estos pasajes se refieren a nuestro espíritu humano. Se refieren a mi ser interior, mi espíritu humano. Consideramos ahora los siguientes pasajes.

El espíritu del hombre. 1 Corintios 2:14-15:

(14) Pero el **hombre natural** no acepta las cosas del Espíritu de Dios, porque para él son necesidad; y no las puede entender, porque se disciernen espiritualmente. (LBLA)

En griego se trata de la palabra PSUCHÉ, del alma. El hombre natural es el alma.

(15) En cambio, **el que es espiritual** juzga todas las cosas; pero él no es juzgado por nadie. (LBLA)

“El que es espiritual”, en griego la palabra **pneumatikós**. Aquí se está refiriendo al espíritu del ser humano.

Estos dos versículos nos muestran dos partes del ser humano tridimensional.

La nueva creación. 2 Corintios 5:17:

Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una **nueva creación**. ¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo! (NVI).

La nueva creación se refiere aquí al espíritu humano renacido.

Dios no es ahorrativo, aquí encontramos esta maravillosa y poderosa frase: **¡Lo viejo ha pasado, ha llegado ya lo nuevo!**

¡Aleluya!

Si realmente muchos creyentes comprendieran más la profundidad de lo que significa haber sido hechos una nueva creación en Cristo, sus vidas serían mucho más bendecidas.

Aquí les comento algo más. Aquí encontramos el número cinco que significa **gracia**, y el hombre 17 que significa **resurrección**.

Los creyentes que llegan a comprender el significado de este versículo, o bien descubrir el poder de resurrección que actúa través de El, podrían ser libres en muchas cosas negativas que están cargando en sus vidas. Libres de tipo de problemas alimáticos.

La verdad es que tú eres una nueva creación, lo viejo ha pasado ha llegado ya lo nuevo. En esta versión alemana está escrito: “todo fue hecho nuevo”.

Puedes creer esta verdad y apropiarte de ella. Tu fe aumentará.

Realmente sumamente importante comprender lo que significa estar en Cristo. Un creyente en Cristo conoce la realidad de la nueva creación.

Es sumamente importante que comprendas que Satanás no tiene ningún derecho a acceder a tu espíritu humano renacido. Satanás solamente pueden llegar atacar tu alma, por ejemplo por medio de depresiones, o llegar a tocar tu cuerpo con enfermedad. ¡Satanás no tiene acceso a la nueva creación!

En Juan capítulo 14, versículo 30 está escrito:

No hablaré mucho más con vosotros, porque viene el príncipe de este mundo, y él **no tiene nada en mí.** (LBLA)

La nueva creación no puede ser alcanzada por los ataques del diablo. La nueva creación, la vida eterna está completamente separada y protegida de los ataques del diablo y de sus demonios.

Tan grandiosa es la nueva creación. Nos acabamos de referir algunas realidades de la nueva creación y seguramente muchas más.

Hombre interior es una expresión correspondiente al espíritu humano.

2 Corintios 4:16:

Por tanto no desfallecemos, antes bien, aunque **nuestro hombre exterior va decayendo, sin embargo nuestro hombre interior se renueva de día en día** (LBLA)

El favor del Señor está en nuestras vidas, aunque nuestro cuerpo se va desgastando, nuestro hombre interior, o sea nuestro espíritu humano se va renovando cada día. ¿Amén?

Efesios 3:16:

que os conceda, **conforme a las riquezas de su gloria, ser fortalecidos con poder por su Espíritu en el **hombre interior.**** (LBLA)

Algo muy interesante en este versículo, es que nuestro hombre interior o sea nuestro espíritu humano renacido es fortalecido por el espíritu de Dios, por el Espíritu Santo.

Cuando la Biblia encontramos la palabra espíritu o Espíritu, es importante discernir a que espíritu se refiere. Si se refiere al Espíritu Santo o al espíritu humano. En nuestra biblia en español mayormente se escribe con mayúscula cuando se trata del Espíritu de Dios o del Espíritu Santo.

Este versículo nos muestra que el nuestro espíritu humano renacido, es fortalecido por el Espíritu Santo y esto de acuerdo a las riquezas de su gloria. Cuando esto sucede no tiene fundamentalmente que ver con sentimientos o emociones, ni con manifestaciones como temblar, etc. Puede ser que al ser fortalecidos algunas emociones nos acompañen, pero cuando el Espíritu Santo nos fortalece, primero fortalece nuestro hombre interior, o sea nuestro espíritu humano renacido y luego se transmite hacia nuestra alma y cuerpo

1 Corintios 14:14:

Porque **si yo oro en una lengua, mi espíritu ora; pero mi entendimiento queda sin fruto.** (RVA2015)

Este es otro de los pasajes donde la Biblia nos refiere al espíritu de Dios, sino al espíritu humano, en nuestro caso al espíritu humano renacido.

El apóstol Pablo nos dice aquí que es el Espíritu Santo quien ora en lenguas, sino que es nuestro espíritu humano quien lo hace. Tú eres espíritu, tienes un alma (tienes sentimientos y emociones) y vives en un cuerpo.

Aquí el apóstol Pablo dice que cuando oramos en lenguas, es nuestro espíritu humano el que ora. Por eso importante activar tu interior, activar tu espíritu humano. En tal caso el Espíritu Santo es quien te da las palabras y tu espíritu, tu hombre interior los expresa por medio de tu boca.

Aquí el apóstol Pablo escribió: "Porque **si yo oro en una lengua**". El verdadero **yo** puede abarcar diferentes facetas, pero realmente se trata del espíritu humano renacido.

Yo soy una nueva creación. Mi espíritu está en Cristo. Cristo vive en mí.

Mi espíritu humano renacido tiene la capacidad el poder de poner bajo disciplina a mi cuerpo.

1 Corintios 9:27:

Más bien, **pongo mi cuerpo bajo disciplina** y lo hago obedecer; no sea que, después de haber predicado a otros, yo mismo venga a ser descalificado. (RVA2015)

Disciplino mi cuerpo como lo hace un atleta, lo entreno para que haga lo que debe hacer. De lo contrario, temo que, después de predicarles a otros, yo mismo quede descalificado. (NTV)

Romanos 2:28-29:

(28) Porque no es judío el que lo es en lo visible, ni es la circuncisión la visible en la carne

(29) sino, más bien, es judío el que lo es en lo íntimo, **y la circuncisión es la del corazón, en espíritu** y no en la letra. La alabanza del tal no proviene de los hombres sino de Dios. (RVA2015)

El versículo 28 nos describe el ser exterior, visible, o sea al ser humano corporal, y el versículo 29 nos describe el hombre interior o sea a nuestro espíritu humano renacido. Aquí también encontramos que el corazón es el espíritu humano.

Aquí llegamos a la conclusión que el corazón y el espíritu humano son una y la misma cosa. En la siguiente dirección nos referiremos al corazón y allí podrás comprobar que tu corazón es tu espíritu humano renacido.

El corazón no es un cuarto componente como algunos suelen sostener, o que es algo que se puede ubicar entre el alma y el espíritu. La Biblia identifica el corazón con el espíritu humano.

La lámpara del Señor. Proverbios 20:27:

Lámpara del SEÑOR es **el espíritu del hombre** que escudriña lo más profundo de su ser. (LBLA)

Este versículo no se está refiriendo al Espíritu Santo, sino el espíritu humano, al espíritu del ser humano.

Como creyentes renacidos en Cristo hemos sido hechos participantes de la naturaleza divina.

2 Pedro 1:4:

Mediante ellas nos han sido dadas preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas ustedes sean **hechos participantes de la naturaleza divina**, después de haber huido de la corrupción que hay en el mundo debido a las bajas pasiones. (RVA2015)

En nuestro espíritu humano hemos sido hechos partícipes de su naturaleza divina.

Somos un solo espíritu con Dios a través del Espíritu Santo que habita en nuestro espíritu humano.

Solemos decir que el Espíritu Santo vive en nuestro cuerpo, ¿pero en qué lugar de nuestro cuerpo vive? Vive justamente en nuestro espíritu humano.

El hombre fue creado a imagen y semejanza de Dios, por lo que tiene el mismo estatus que Dios: es un ser espiritual.

Juan 4:24:

Dios es espíritu; y es necesario que los que le adoran, le adoren **en espíritu y en verdad**. (RVA2015)

Porque el espíritu de hombre fue hecho a la semejanza de Dios, el hombre puede tener comunión con Él. El hombre fue creado para la gloria de Dios y para su propia alegría.

El espíritu del hombre es eterno. El cuerpo se descompone, pero el espíritu es eterno.

2 Corintios 4:18:

al no poner nuestra vista en las cosas que se ven, sino en las que no se ven; porque las cosas que se ven son temporales, **pero las que no se ven son eternas**. (LBLA)

Cuando mi cuerpo muere, mi espíritu mi alma van a la presencia del Señor. el cuerpo es la parte mortal y nuestro espíritu es eterno.

Llamados a la comunión con Él. Hemos sido hechos a la imagen de Dios a fin de que podamos tener comunión con El.

1 Corintios 1:9:

Dios lo hará porque él es fiel para hacer lo que dice y los ha invitado a que tengan **comunión con su Hijo, Jesucristo nuestro Señor**. (RVA2015)

Es importante comprender que Dios siempre nos habla a nuestro espíritu humano renacido, y no directamente hacia nuestras emociones o sentimientos.

Dios nos habla con una voz suave y apacible. Dios nunca te dice que te condena, más bien te anima a seguir adelante, sus palabras siempre te edifican y infunden constantemente vida.

La corrección de Dios siempre es para vida, para que aprendas a vivir con la abundancia que Jesús prometió. Siempre nos corrige para vida, para restauración, para fortalecernos, para impartirnos frescura. Esta es la obra maravillosa de Dios en nosotros, y Él es un Dios maravilloso, misericordioso y amable. No es un Dios que está esperando el momento para castigarte y condenarte.

La vida eterna es conocerlo a Él a través de la comunión.

Juan 17:3:

Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo a quien tú has enviado. (RVA2015)

¿Con quién tenemos comunión?

1 Corintios 10:16-20:

(16) La copa de bendición que bendecimos, ¿no es la comunión de la sangre de Cristo? El pan que partimos, ¿no es la comunión del cuerpo de Cristo?

(17) Puesto que el pan es uno solo, nosotros, siendo muchos, somos un solo cuerpo pues todos participamos de un solo pan.

(18) Consideren al Israel según la carne: Los que comen de los sacrificios, ¿no participan del altar?

(19) ¿Qué, pues, quiero decir? ¿Que lo que es sacrificado a los ídolos sea algo, o que el ídolo sea algo?

(20) Al contrario, digo que lo que los gentiles sacrifican, lo sacrifican a los demonios, y no a Dios. Y yo no quiero que ustedes participen con los demonios. (RVA2015)

La Biblia nos habla del testimonio de la conciencia en el Espíritu Santo y de tener buena conciencia. El apóstol Pablo se refiere a ello.

La conciencia puede distinguir el bien del mal. El testimonio de la conciencia en el Espíritu Santo.

Romanos 9:1:

Digo la verdad en Cristo; no miento. Mi **conciencia da testimonio conmigo en el Espíritu Santo**. (RVA2015)

La buena conciencia de Pablo. Hechos 23:1:

Entonces Pablo, mirando fijamente al concilio, dijo: Hermanos, hasta este día yo he vivido delante de Dios con una **conciencia** perfectamente limpia. (LBLA)

Es interesante notar que aquí en la Palabra de Dios la conciencia está relacionada con el ámbito espiritual.

También está relacionado el aspecto de la revelación. La verdadera revelación en la cooperación del Espíritu Santo con nuestro espíritu humano renacido.

Para culminar con esta lección queremos reunir ahora estas tres partes del ser humano en un gráfico la naturaleza tridimensional del ser humano.



Tú eres espíritu, tienes un alma (tienes sentimientos y emociones) y vives en un cuerpo. El Espíritu Santo vive en tu espíritu renacido.

¡Hasta la próxima lección!

Nos gustaría saber de usted

Si usted tiene un comentario o testimonio para compartírnos, envíenos un correo electrónico a ministerio@iglesiadelinternet.com

<http://facebook.com/iglesiadelinternet>

Canal en Youtube: [iglesiadelinternet](https://www.youtube.com/iglesiadelinternet)

Información sobre donaciones u ofrendas para el ministerio:

www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden